



## 12月16日(月)5・6年生:「いじめ予防授業」を通して考えた

12月16日(月)5 限目、津の法律事務所の弁護士でいらっしゃる白山雄一郎さんにお越しいただき、5・6年生が三重県教育委員会の事業である「子どもの権利委員会による『いじめ予防授業』」を受講しました。また、子どもたちの授業見学に三重県教育委員会の福永和伸教育長をはじめ県教育委員会委員の方や県及び市教育委員会事務局関係課の方など、総数14名の皆様が来校されました。



5・6年生の子どもたちは、スーツを着たたくさんの大人たちに囲まれて少し緊張していましたが、白山さんが優しく話しかけてくださったおかげで、少しずつ緊張がほぐれていきました。弁護士の仕事や今日の授業についてお話をしていただいた後、子どもたちに3つのロールプレイ(寸劇)をしてもらい、いじめだったかどうか問いかけました。3つの状況がいじめかいかいじめでないか、子どもたちから様々な意見が出ました。一人ひとりその受け取り方に違いがあると感じることができました。さらに、白山さんは子どもたちに質問をされました。「いじめは絶対に絶対に許されない」「(いじめのような状況であっても)ギリギリセーフで許されることもある」この2択を出された時、子どもたちは「許されることもあるかも」と考える子もいました。例えば、ちょっとからかう程度ならいいかもと思う子もいると思います。その質問の後、白山さんは、実際にあった中学生のいじめの話をお話してくれました。ある子がずっと嫌なことをさせられているのに、いつも笑顔でいたこと。クラス全員が、その子が傷つくとしてもない寄せ書きを送ったこと。学校に頑張ってきていたけど、その子はとうとう家出をしてしまい、遠くで死を選んでしまったこと…。実際の寄せ書きや遺書の一部も見せてもらいました。私は、授業を見ながら、苦しくて悔しくて涙が出そうになりました。勿論、5・6年生の子どもたちの目の色も変わっていきました。子どもたちは、この授業を通していじめとは何かを心の底から感じるようになりました。そして、「いじめの場面に遭遇したらどうするか」「どうすればいじめをうまない環境を作れるか」等を話し合いました。子どもたちは、「いじめは絶対に許してはならない」ということを心に強く誓いました。授業が終わると「私たちはずっと仲良くしていこう」と声をかけあう姿があったそうです。我が校の子どもたちの仲間を大切に思う優しさや温かさを心から嬉しく思います。

時間の都合上、県及び市教育委員会の皆様は途中退席されましたが、弁護士さんと子どもたちの真剣に対話をする様子に感銘を受けるとともに、できることなら最後まで一緒に授業を受けたかったとおっしゃられていました。私たちは、5・6年生をはじめとする素敵な子どもたち、そして、お家の方や地域の方とともに、いじめをなくしていける誰もが安心して楽しく過ごせる日々をともに紡いでいきたいと思っております。子どもたちが笑顔いっぱい過ごせるよう、これからもどうぞよろしくお願いいたします。



ロールプレイの一場面

## 2学期末をむかえて…



先日12月20日(金)は、あゆみ渡し・個人懇談にご来校いただき、誠にありがとうございました。各担任から、子どもたちの日常の姿をお家の方と共有させていただきました。この2学期は、子どもたちが多くの行事を乗り越えて大きく飛躍した姿を見守る日々でした。その姿に、私が何度も元気をもらいました。庄内小に来校される方々から、「庄内小の子どもたちは、みんな落ち着いて一生懸命学習や生活に取り組んでいますね。」とよく褒めていただきます。どの子もいきいきと輝いていると思うと、本当に嬉しいです。これも、お家の方や地域の方の支えていただいているおかげです。心より感謝申し上げます。

本日12月23日(月)は2学期の終業式でした。終業式では、2学期の始業式に伝えた3つのお願い「自分やまわりの人を大切に」「伝える言葉を大切に」「『みんなでやる』を大切に」がどのくらいできたか振り返ってもらいました。そして、学年ごとに素敵だったところを伝えました。「みんなちがってみんないい」誰もがそれぞれに素敵であること、2学期に達成したことを自信に変えて進んでほしいということをお話しました。また、冬休みを過ごすにあたり、「ケガ・病気・事故もなく、健康的な生活を」「宿題をクリアし、読書、自主学習、運動などに挑戦を」「いっぱいお手伝いを」と話しました。最後に、3学期に元気な笑顔で学校へ来てほしいと伝えました。

3学期は1月8日(水)から始まります。学年の総まとめと次学年への準備に取り組む3か月間です。6年生は卒業します。寂しいですが、卒業は新たなステージの始まりです。きっと素敵な姿で向かうことでしょう。1～5年生は1つ上の学年に進級します。それぞれが素敵な成長を遂げ、新年度に入学してくる新1年生にとってとても頼りになるお兄さん・お姉さんになってほしいです。そのために教職員一同丁寧に取り組んでまいります。何卒よろしく願い申し上げます。そして、皆様もどうかご自愛ください。そして、素敵な新年をお迎えください。

### 1月・2月・3月の予定

1月	8日(水)	始業式 11:20下校
	9日(木)	民生委員挨拶 冬休み図書返却 3限 11:20下校
	10日(金)	通常授業・給食開始 図書貸出開始
	13日(月)	成人の日
	14日(火)	SC教育相談1日 学校運営協議会 19:00
	17日(金)	5年第2回みえスタディチェックAM 3・5年お茶のお話会PM
	20日(月)	PTA挨拶 いきいきタイム算数5限(ポ) 委員会6限
	23日(木)	4・5年出前授業「HONDAHEAT」AM
	24日(金)	学校保健委員会 13:30
	29日(水)	家庭教育学級2限 授業参観3限(4・5・6年SNS出前講座) PTA学級委員選出4限
2月	3日(月)	クラブ6限
	4日(火)	1・2・3年昔のくらし・遊び2・3限
	5日(水)	入学説明会PM
	6日(木)	民生委員挨拶
	10日(月)	PTA挨拶 いきいきタイム国語5限 学校運営協議会 19:00
	11日(火)	建国記念の日
	14日(金)	PTA役員会・委員会night
	17日(月)	5年ワックスがけ6限
	19日(水)	6年生を送る会AM
	21日(金)	5・6年救命講習(市消防本部)PM
3月	23日(日)	天皇誕生日
	24日(月)	振替休日
	25日(火)	小中交流あいさつ運動
	3日(月)	委員会6限
	5日(水)	来年度前期児童会役選
	6日(木)	民生委員挨拶
	10日(月)	PTA挨拶
	11日(火)	防災学習 避難訓練
	12日(水)	地区別児童会5限 14:20一斉下校
	14日(金)	6年図書返却完了 新旧引き継ぎPTA役員会・委員会night
18日(火)	図書貸し出し終了	
19日(水)	卒業式	
20日(木)	春分の日	
21日(金)	1～5年図書返却完了 給食終了	
24日(月)	3限 11:20下校	
25日(火)	修了式・離任式 あゆみ渡し 5年机イス移動、1-4年片付け 11:20下校	
29日(土)	桜まつり(地域行事)	

